

Vorwort

Von Walter Zmyslony, 1. Sekretär der SED-Kreisleitung

In Vorbereitung des 40. Jahrestages der Novemberrevolution in Deutschland und der Gründung der KPD wurde im Kreis Döbeln eine umfangreiche Arbeit zur Erforschung der örtlichen Geschichte der deutschen revolutionären Arbeiterbewegung geleistet. Die Ergebnisse dieser Arbeit zeigen, daß die Novemberrevolution auch in unserem Kreis die Arbeiterklasse in großen, machtvollen Aktionen gegen die volksfeindlichen imperialistischen und militaristischen Kräfte führte. Das vorliegende Material beweist die wissenschaftliche Exaktheit der vom ZK der SED auf der 2. Tagung beschlossenen Thesen – die Novemberrevolution in Deutschland –.

Die in dieser kleinen Broschüre zusammengetragenen Erlebnisse und Augenzeugenberichte helfen, eine Anzahl von Fragen zu klären. Im Kreis war es vor allem die Rolle der USPD, welche zu Diskussionen führte.

Die historische Entwicklung zeigt folgendes: Der imperialistische Krieg, die revolutionären Vorgänge in Rußland und die verräterische Politik des Parteivorstands der SPD führten zu einer starken Linksbewegung. Um diese aufzufangen, wurde im April 1917 die USPD gegründet. Die Masse der USPD-Mitgliedschaft war revolutionär eingestellt. Die Führer aber besaßen eine zentristische Position und paktierten mit den imperialistischen und militaristischen Feinden. Der Verrat der rechten Führer der SPD und der USPD führte zur Niederlage der deutschen Novemberrevolution.

In den Thesen – die Novemberrevolution 1918 in Deutschland – wird darauf hingewiesen, daß die Erfahrungen und Lehren der revolutionären Novemberereignisse von großer aktueller Bedeutung sind. Eine der wichtigsten Lehren besteht darin, daß die Arbeiterklasse ihre historische Aufgabe – den Sieg des Sozialismus – nur lösen kann, wenn an ihrer Spitze eine revolutionäre Kampfpartei steht, welche sich in ihrer ganzen Arbeit von den wissenschaftlichen Lehren des Marxismus-Leninismus leiten läßt.

In der DDR wurden die richtigen Schlußfolgerungen aus der geschichtlichen Entwicklung gezogen. Die Arbeiterklasse marschiert geeint unter Führung der SED. Das war und ist die Voraussetzung unserer Erfolge über die imperialistischen und militaristischen Kräfte, für die Vollendung der sozialistischen Gesellschaftsordnung. Die vorliegende Broschüre soll mit dem revolutionären Kampf